



Ensayo

Nombre del Alumno: Ana Cristal García Sánchez

Nombre del tema: Que es una intervención social

Parcial: Imer

Nombre de la Materia: Metodología de Trabajo Social I I

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social

Cuatrimestre: 5to

Pichucalco. Chiapas 17/02/25

El objetivo de este ensayo es hablar del tema **¿Qué es una intervención social?** Este tema es muy importante, para conocer y entender lo que es una intervención social.

Una intervención social es un conjunto de acciones planificadas y coordinadas que tienen como objetivo mejorar la calidad de vida y promover el bienestar de una comunidad o grupo de personas. Este tipo de intervenciones se llevan a cabo en diferentes áreas como la educación, la salud, la vivienda, el empleo, entre otros, y suelen ser implementadas por profesionales de trabajo social, psicología, educación social, entre otros. En este ensayo, exploraremos en profundidad qué es una intervención social, sus objetivos, metodologías y la importancia que tiene en la transformación de la realidad social.

Los objetos de intervención son una herramienta fundamental en diferentes campos como la psicología, la educación y la salud. Estos objetos son utilizados para abordar diversas problemáticas o necesidades de las personas, buscando generar cambios positivos en su comportamiento, habilidades o estado emocional. La intervención a través de objetos ha demostrado ser efectiva en la promoción del bienestar y el desarrollo personal, ya que permite adaptar las estrategias de intervención a las necesidades específicas de cada individuo.

La intervención social es una herramienta fundamental en el trabajo con comunidades en situación de vulnerabilidad o exclusión. A través de ella, se busca promover el bienestar y mejorar la calidad de vida de las personas, así como fortalecer el tejido social y la cohesión comunitaria. Sin embargo, para que una intervención social sea efectiva, es necesario que se establezcan de manera clara las intencionalidades, la fundamentación metodológica y los métodos que se van a utilizar.

¿Qué es una intervención social?

Las intervenciones sociales tienen como objetivo principal resolver problemáticas sociales, promoviendo la inclusión y el desarrollo de las comunidades. Estas acciones pueden abarcar desde programas educativos para prevenir el abandono escolar, hasta iniciativas de empleo para personas en situación de vulnerabilidad. Por ejemplo, en el ámbito de la salud, las intervenciones sociales pueden consistir en brindar atención médica a poblaciones desfavorecidas o promover hábitos saludables a través de campañas de concientización.

Objetos de intervención

Los objetos de intervención son una herramienta fundamental en diferentes campos como la psicología, la educación y la salud. Estos objetos son utilizados para abordar diversas problemáticas o necesidades de las personas, buscando generar cambios positivos en su comportamiento, habilidades o estado emocional. La intervención a través de objetos ha demostrado ser efectiva en la promoción del bienestar y el desarrollo personal, ya que permite adaptar las estrategias de intervención a las necesidades específicas de cada individuo. Dentro del ámbito de la psicología, los objetos de intervención son utilizados para trabajar en la modificación de conductas, la gestión de emociones y el desarrollo de habilidades socioemocionales.

Objeto de intervención se considera:

Los actores sociales que comparten los escenarios.

Los objetivos, características y formas de la intervención profesional.

Los intereses, las fuerzas en conflicto, las dificultades de la acción.

Sujetos de intervención

Los sujetos de intervención social pueden ser muy diversos, desde personas en situación de pobreza o exclusión social hasta colectivos vulnerables como personas con discapacidad, migrantes o víctimas de violencia de género. En este sentido, es fundamental que los profesionales de la intervención social cuenten con las herramientas y habilidades necesarias para atender las necesidades específicas de cada grupo.

Sujeto de intervención social

Es el ser humano que se ve afectado por la problemática.

Es el protagonista en la modificación de las situaciones.

Se considera que sus conductas, creencias, valores, confianzas, temores, proyectos, frustraciones, etc., configuran una unidad de atención.

Intencionalidades

Es importante definir las intencionalidades de la intervención social, es decir, los objetivos que se pretenden alcanzar y los cambios que se buscan generar en la comunidad. Estas intencionalidades deben estar basadas en un diagnóstico previo de la situación, que permita identificar las necesidades y problemas más urgentes. Además, es fundamental que las intencionalidades sean claras, alcanzables y realistas, para que el trabajo desarrollado tenga un impacto positivo en la comunidad.

Intencionalidad en Trabajo Social

- Identificar las causas de las situaciones sociales
- Superar obstáculos que impiden el desarrollo humano
- Adaptar a las personas al sistema
- Mejorar la calidad de vida de la ciudadanía

Fundamentación

Los principales fundamentos de la intervención social es el enfoque de derechos humanos, el cual parte de la premisa de que todas las personas tienen derechos inherentes que deben ser respetados y protegidos. En este sentido, la intervención social busca garantizar el acceso a servicios y recursos básicos, así como promover la participación activa y la autonomía de las personas en la toma de decisiones que afectan su vida.

Metodologías y métodos

Es importante que la metodología sea participativa, es decir, que involucre a los miembros de la comunidad en todas las fases del proceso, desde la planificación hasta la evaluación. En cuanto a los métodos que se van a utilizar en la intervención social, es necesario seleccionar aquellos que sean más adecuados para alcanzar los objetivos planteados. Estos métodos pueden incluir talleres participativos, grupos de discusión, visitas domiciliarias, entre otros. Es importante que los métodos seleccionados sean participativos, inclusivos y respetuosos de la diversidad cultural de la comunidad.

Las intervenciones sociales son fundamentales para promover la equidad, la justicia social y el desarrollo comunitario. A través de acciones planificadas y coordinadas, se busca mejorar la calidad de vida de las personas y promover la inclusión social. Es importante destacar que las intervenciones sociales deben ser diseñadas de manera participativa y colaborativa, teniendo en cuenta las necesidades y la voz de las comunidades y grupos de interés. En un mundo cada vez más desigual y diverso, las intervenciones sociales son herramientas clave para la transformación social y la construcción de una sociedad más justa y solidaria.

Los objetos y sujetos de una intervención social son elementos clave en el diseño y ejecución de acciones orientadas a promover cambios positivos en la sociedad. La identificación de las problemáticas a abordar y de las personas afectadas por ellas, permite diseñar estrategias efectivas y personalizadas, que puedan generar impactos significativos y sostenibles a largo plazo. Es fundamental que las intervenciones sociales sean participativas, inclusivas y respetuosas de los derechos y la dignidad de las personas, para garantizar su efectividad y el empoderamiento de los sujetos implicados. La intervención social es una herramienta poderosa para transformar realidades y construir una sociedad más justa, igualitaria y solidaria.

Las intencionalidades, la fundamentación metodológica y los métodos son elementos clave en el diseño y la implementación de una intervención social efectiva. Es fundamental que se establezcan objetivos claros y alcanzables, que se seleccionen teorías y enfoques apropiados, y que se utilicen métodos participativos y respetuosos de la diversidad. Solo de esta manera se podrá lograr un impacto positivo en la comunidad y contribuir al bienestar de sus miembros.

Bibliografía

QUE ES UNA INTERVENCIÓN SOCIAL . (2025). En USD, *METODOLOGÍA DEL TRABAJO SOCIAL II*.
Comitan de domingos .